

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes 2'50
Extranjero semestre 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 2820
REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Telf. 1243

Palma de Mallorca. Viernes 2 de Octubre de 1936.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII.— Núm. 13.220

LA TRASMISION DE PODERES AL NUEVO JEFE DE ESTADO ALOCUCION DEL GENERAL FRANCO

Hace treinta años La trasmisión de Poderes al General Franco

Año 1906.
En Cataluña se acusaba con marcada violencia un sentimiento antiespañol.

No en un sector determinado, sino en muchos sectores políticos sociales de Cataluña. Aquel sentimiento iba propagándose a derecha y a izquierda.

Cataluña quiso reunir en un solo haz aquellos elementos no solo diversos sino dispares, en su solo punto de coincidencia: el catalanismo afirmado como una oposición al españolismo.

Y surgió aquel conglomerado que se llamó Solidaridad Catalana.

Y entonces ya se quiso que Mallorca compartiera con Cataluña una posición antiespañola y estableciera su comunión con el pretendido estado catalán, afirmando con él su unidad de lengua, de raza y de cultura.

No faltaron entonces tampoco, algunos que se prestaron a declarar su conformidad con el propósito y una pretendida bandera de la ciudad de Palma, que un regidor de esta capital se llevó disimuladamente a Barcelona, desplegada al viento y seguida de unos pocos mallorquines en su mayoría residentes en dicha población, formó en la manifestación de Solidaridad Catalana.

Este hecho, que en realidad no constituía otra cosa que un acto de osadía en quienes, carentes de poderes, simulaban una representación que no tenían, hecho que hubiera tenido que ser silenciado por la propia Cataluña si hubiera habido la ponderación debida en aquilatar sus fuerzas reales, fué por el contrario, exaltado como la conquista decisiva del sentimiento mallorquín a favor del pensamiento catalán.

Otro error histórico.

Otro error porque Mallorca al ver que sobre un hecho tan nimio se la suponía catalanizada, reaccionó, vibrante de españolismo, desautorizó pública y solemnemente a sus pretendidos embajadores, y afirmó su sentimiento inquebrantable de amor a la patria española.

Hace de ello treinta años.

Y fué entonces, cuando comentando tales hechos al producirse, en el editorial que publicábamos el día 23 de Mayo de 1906, decíamos entre otras cosas:

«Las repetidas decepciones sufridas por los que, de aquende y allende el canal baleárico, se han esforzado en atraer a la causa catalana a los moradores de estas islas, debieran ya haberles convencido de lo inútil de tales esfuerzos, y disuadirles de repetirlos. Cuantas veces en una forma más o menos insidiosa se ha procurado que las Baleares hicieran causa común con Barcelona o si se quiere con las provincias catalanas, para la realización de las aspiraciones de estas últimas provincias, en cuanto hace referencia a sus relaciones políticas y económicas con el estado español, se ha manifestado en forma tan clara y terminante la protesta de la opinión pública, que no ha dado lugar a duda.»

Después de referir diversos actos que sirvieron de pretexto para simular la unión de Mallorca con Cataluña, decíamos que en todas esas ocasiones «no sólo no lo han logrado, sino que por el contrario, cada uno de los citados intentos ha provocado formal y casi pudiéramos decir, unánime protesta.»

Al exhumar ahora de nuestra colección esos conceptos, consignados hace treinta años, en uno de nuestros editoriales en los que siempre hemos procurado, lo más objetivamente posible, recoger y expresar el sentimiento de Mallorca, alentando empero el sentimiento patriótico, que hemos sentido siempre porque nuestra misión de periodistas no ha sido nunca otra que servir el interés público, al cual sin patriotismo no podría servirse con lealtad; al exhumar ahora, repetimos, esos conceptos, sentimos una doble satisfacción: la de ver que seguimos firmes en la posición españolista que hoy más que nunca es precisa para el bien común, y la de ver a Mallorca, como entonces, como siempre, adicta, con fe y entusiasmo, a España cuya unidad inquebrantable ha proclamado siempre, y de la que no lograron apartarla, ni halagos, ni promesas; ni amenazas, ni agresiones.

¿No son ya sobradas las experiencias hechas para que Cataluña sea de una vez y para siempre que con Mallorca no puede tener más relación que la fraternal que sostendremos con ella y con las demás regiones que con nosotros integran la nación española?

Apoteósico recibimiento tributado en Burgos al General Franco. --- La trasmisión de Poderes

Radio Burgos.—A las 14'30 decía: Españoles: El decreto promulgado por la Junta de Defensa Nacional nombrando al glorioso general Franco Jefe del Estado español con todos los plenos poderes y nombrándole también generalísimo de las fuerzas nacionales de tierra, mar y aire, decía en su artículo 3.º que la trasmisión de poderes sería revestida de forma solemne ante representantes de todos los elementos nacionales de todos los de todos los elementos nacionales que vador y que este importante acto sería comunicado a los gobiernos extranjeros.

La proclamación del General Franco como Jefe del Estado Español y la trasmisión de los plenos poderes se ha verificado en la mañana de hoy en esta ciudad de Burgos. Burgos, escenario monumental de grandezas y de acontecimientos históricos, acaba de vivir otra gran jornada de la historia de España. Hoy, día magnífico, bañado con la luz de un sol espléndido que levantaba el espíritu del

más apocado, la plaza de Antonio Martínez, que tanto valor histórico tiene y en el que se encuentra el edificio de la Junta de Defensa Nacional, se ha visto llena de un gentío ávido de ver llegar a jefes y generales ilustres. Apenas se podía distinguir entre la muchedumbre a las fuerzas que estaban formadas, en honor del insigne Jefe del Estado Español. En la escalinata del edificio de la Junta de Defensa Nacional esperaban las autoridades y estado, mayor. El primero en llegar en automóvil fué el general Queipo de Llano, que fué muy ovacionado. Pocos momentos después llegaron en el mismo automóvil los generales don Emilio Mola y don Francisco Franco Bahamonde, que fueron recibidos apoteósicamente por la multitud, sucediéndose las salvas de aplausos sin interrupción. Los acordes de las bandadas de música se oían difícilmente a causa de los vivas atronadores de la multitud; tan sólo se dejaban oír los acordes bélicos de las trompetas.

El general Franco habla por radio a los españoles

España se organiza en un amplio concepto totalitario.

Españoles que me escucháis a través de la radio; españoles que que aun sufrís la barbarie de las hordas de Moscú y que esperáis la liberación: españoles que en América habéis sufrido la incertidumbre de las noticias de España; españoles de la España grande que me escucháis: A vosotros me dirijo y no me dirijo con arenga de soldado, porque solamente voy a exponeros el fundamento de nuestra razón, y haceros un esquema de lo que ha de ser la España del porvenir.

Pecaría de utópico el que tratase de dividir el tiempo en etapas diferenciadas absolutamente sin una concatenación entre ellas. De aquí, que al hablar de nuestros propósitos se haga indispensable hablar del preferito angustioso para así, obtenido el resultado de la experiencia, poder encauzar el porvenir. No se trata, por otra parte, de evocar unas cintas que nos justifiquen y justifiquen lo que por ser íntegramente nacional, no necesita de razonamientos. Pero sí es indispensable que en la euforia combativa no se registre un fenómeno de ansia que eclipse los horrores sufridos por los hijos de España, y, al evocar este nombre, lo hago con toda la unión de mi alma, que eclipse lo que sufrieron durante largos años, en que sufrimos mediatizaciones en nuestros ideales, en nuestra lengua y en nuestra cultura.

Había en nuestra Patria una corriente de intelectuales que, despreciando los verdaderos principios tentadores y magníficos de nuestra raza, buscaban más allá de las fronteras para admirar a los ingenios de otros países, para mostrar preferencias idiomáticas unas veces y culturales las otras, que mostraban desdén hacia todo lo español. Incluso creían en nuestra impotencia y en las alteraciones de la verdad histórica que nos presentaban como países incivilizados. Todo esto y mucho más hizo que entre nuestros hombres se acabase el sentimiento patrio; y así, inoculando el virus antipatriótico, no era de extrañar la victoria del extranjerismo. Perdidas las características determinantes de nuestro pueblo, vergüenza de nuestro presente, olvido de nuestro pasado y faltos de confianza en nuestro porvenir, al no tener el concepto verdadero de nuestra Historia y finalmente, sumidos unos en el terror y teniendo por otra parte el veneno inoculado en la masa del pueblo, no es de extrañar que llegase un instante en que todo esto tuviese repercusión inmediata en los diversos factores que integraban las fuerzas productoras de nuestra riqueza y en los propósitos renovadores de los buenos españoles, poniéndolos en vanguardia para defender a la Patria amenazada. Se imponían mediatizaciones a los espíritus sin otro propósito que convertir a España en la víctima propiciatoria de la revolución internacional. Se creaban obstáculos a todo lo que significaba la dignidad de nuestra propia Patria, a la que se pretendía atrofiar, faltos como estábamos de apóstoles encendidos de España, que tuviesen una visión del ambiente genuinamente nacional y se presentase el comunismo, que prometía la tierra a los campesinos, la libertad a los obreros y la autonomía para las regiones. Sembraron el odio y el exterminio y, con un cinismo sin igual, al llegar al

Poder, tiránicamente arrebataron la tierra al campesino, la libertad al obrero y se opusieron a toda expansión económica.

Por eso, la nueva España se da cuenta de la importancia del pasado pavoroso y está al lado de la empresa de su liberación social, del restablecimiento del orden y de la autoridad legítima. Esta última es la condición previa para la restauración de su propia libertad.

España se organiza en un amplio concepto totalitario, a través de aquellas instituciones naturales que aseguren su neutralidad política y la continuidad de la Historia de España. España se organiza en los más sólidos principios de autoridad, pero que conste que este movimiento no tiene un carácter militar, sino español para instaurar un régimen jerárquico, en cuyos fundamentos se hallen todas las capacidades y valores de nuestra Patria. Todas las instituciones que respondan a la tradición nacional serán respetadas, como aquellas instituciones autonómicas que existieron cuando España fué grande, pero sin que ello suponga merma o menoscabo de la más absoluta unidad nacional. El Municipio español, de abolengo histórico, será conservado en todo su vigor como entidad pública. Fracasado el sufragio inorgánico, primero por las manipulaciones de los caciques nacionales y locales y más tarde por los sindicatos con sus intereses políticos, la voluntad nacional se manifestará oportunamente a través de aquellos órganos jerárquicos y corporaciones enraizadas en la entraña misma del país, que representen de manera auténtica sus necesidades. Cuando mayor sea la fuerza del Estado español y más normal su desenvolvimiento, se encomendará a aquellos organismos y corporaciones sus funciones típicamente específicas.

Las regiones, municipios, asociaciones e individuos gozarán de unas amplias facultades, dentro del supremo interés del Estado. En su concepto social, el trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando las luchas entre los factores de la producción y los abusos del capitalismo. Se garantizará al obrero la seguridad del jornal, y en tanto no se dicte la fórmula del salario remunerador, que ha de señalar los derechos de los obreros y sus beneficios en los aumentos de producción, serán respetadas todas las disposiciones que impliquen la percepción de un sueldo adecuado a las necesidades de la familia. Pero a cambio de los derechos que se reconocerán a los obreros, estarán sus deberes y obligaciones, especialmente en cuanto afecte al rendimiento de su trabajo y a su leal cooperación con los demás elementos de la riqueza. Todos los españoles estarán obligados a trabajar según sus capacidades: en un Estado totalitario no se admiten parásitos.

El Estado, sin ser confesional, concordará con la Santa Sede sus respectivas facultades, respetando nuestras tradiciones y el sentimiento religioso de la inmensa mayoría del pueblo español, sin que ello suponga intromisión de ninguna potestad en las funciones específicas del Estado.

En el aspecto tributario, el nuevo Estado evitará el atesoramiento de la riqueza mediante la imposición de tributos sobre quienes deben soportarlos.

En el aspecto agrario, la creación del patrimonio familiar será la norma a seguir, evitando que quede la tierra en poder de corporaciones y caciques, y, ayudando directamente al obrero, se atenderá a la independencia del cultivador. Se mejorará la vida económica del labriego, cuidando de que la ciudad le dé en justicia el pago de sus servicios.

En el orden internacional, viviremos en armonía con todos los demás pueblos, constituyendo nuestras preferencias la comunidad de raza, lenguaje e ideología, pero sin que por esto se descuiden aquellas relaciones tradicionales dentro de una leal correspondencia, que no son incompatibles con la grandeza de nuestra Patria, pero exceptuadas de manera rotunda las naciones de ideario soviético, tan perjudicial para la causa de la Humanidad y de la Civilización.

Españoles que estáis ofreciendo vuestra sangre generosa por el solar hispano: Estad seguros de que no vertís vuestra sangre en vano y de que, después de esta etapa de gesta, tendréis una España genuinamente nacional. Españoles: ¡¡Viva España!!

Por España y para España

Interceptando el paso, como león calenturiento y aletargado, en el umbral de las maravillas, que es España, aguardaba el pueblo, al parecer dormido, el momento de atacar y defenderse del populacho ruso que intenta invadir a nuestra amada patria para hacerla esclava de Moscú y creyendo ser fácil empresa vencer al león hispánico libre y fuerte.

Por España, los heroicos cadetes de Toledo escriben con su gesta magnífica, la más grande apoteosis que asombra por su grandeza al mundo entero mimbando de gloria al sólo pronunciar el invicto nombre el Alcázar de Toledo.

¡Por España! Por su cultura y arte, por su tierra fecunda, por su sol resplandeciente y germinador, por sus invictos hijos, por sus bellas mujeres, por su fé, y su tradición,

España se ha despues'o a la lucha. El león no espera aletargado en el umbral, ha sacudido su dorada melena y adelantándose con fiereza, y a zarzapos, defiende con bravura sus dominios. NO asesinando a mansalva, NO fusilando a hombres cuyo delito fué sólo no pensar como ellos.

Por España todos los hombres capaces han cogido un fusil. Por España dan las mujeres sus joyas y ofrecen su concurso en todo aquello que les es posible. Todo por España y para España, que es nuestra madre, que es nuestro hogar y nuestro orgullo, todo por ELLA y para ELLA, con la fuerza que tiene el deber, con el teson que da la razón y el entusiasmo que comunica la fé.

Todos debemos estar dispuestos

Radiograma del general Franco

El Excmo. Señor General D. Francisco Franco, en radiograma dirigido al Excmo. Señor Comandante Militar de Baleares, dice lo siguiente:

«Muy agradecido a su felicitación con motivo ocupación Toledo. Le ruego transmita mi saludo al pueblo mallorquín y a toda esa brillante guarnición que con tanta valentía supieron arrojar hordas marxistas.

Apertura de Curso en el Seminario

En el Seminario Conciliar de San Pedro de esta diócesis celebróse ayer la acostumbrada apertura del nuevo curso.

El acto, si bien se hizo en la intimidad y no había personas invitadas, fué presidido por nuestro amadísimo Prelado, Excmo. y Reverendísimo Dr. Miralles, y a él asistieron los Profesores del establecimiento y los alumnos filósofos y teólogos; los humanistas empezarán más tarde y ya serán llamados oportunamente.

Celebróse la misa "de Spiritu Sancto" el Excmo. y Rdm. Sr. don Bartolomé Pascual, Obispo preconizado de Lappa, y seguidamente leyó Rdo. don Jaime Sampol, la memoria del curso académico anterior.

A continuación prestaron el juramento acostumbrado los Profesores, y el Excmo. Prelado declaró abierto el nuevo curso de 1936-37, dirigiendo a los seminaristas breve pero muy interesante y sentido discurso.

De la memoria leída por el señor Secretario entresacamos los siguientes datos:

La matrícula llegó a 181 alumnos, estando en este número comprendidos 48 teólogos, 33 filósofos y 100 humanistas. Iniciaron la carrera eclesiástica 32 alumnos; y fueron admitidos a la ordenación sacerdotal 15.

Mediante oposición, a principios de curso, obtuvo una de las becas Cifre don Lorenzo Escalas Florit, y la beca Trujillo don Antonio Oliver Prats. Fué adjudicada una media beca a don Damián Vidal Ollers.

Después de los exámenes de junio verificáronse asimismo oposiciones, en virtud de las cuales alcanzaron: don Miguel Bonafé Alorda, beca Antich; don Bartolomé March Cerdá, beca Cifre; don José Estelrich Costa, beca Benedicto XV; y don Bernardo Juliá Roselló, beca Caldentey. La beca fundada por el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo, vacante por promoción al sacerdocio de su primer obtentor, fué concedida a don Antonio Esteva Tous.

Perteneciente a la Hermandad de Sufragios del Seminario, ha fallecido el Rdo. don Bernardo Roselló. En la misma han ingresado 14 sacerdotes, quedando en la calidad inscritos 224.

Asimismo, por su interés, reproducimos el siguiente párrafo:

"Fausto acontecimiento ha constituido para el Seminario la elevación a la dignidad episcopal de su venerado Rector, Excmo. Sr. don Bartolomé Pascual, que en 9 de mayo fué designado por Su Santidad Pío XI Obispo titular de Lappa, y Coadjutor con derecho de sucesión del de Menorca. Ligado íntimamente al Seminario desde 1885, en que inició los estudios eclesiásticos, desempeño en el mismo, al terminarlos en el año 1898, la cátedra de Historia de la Filosofía; y en 1899, por su promoción a la Canongía Lectoral, se hizo cargo de la Sagrada Escritura que ha continuado explicando desde aquella fecha. Aparte el notorio influjo que sus lecciones han ejercido en la predicación sagrada y la afición a los estudios bíblicos, despertada en no pocos de los que fueron sus alumnos, existe el ya conocido Museo Bíblico como prueba innegable de su profunda labor y conocimientos escrutinarios. Elegido en 22 de septiembre de 1915 para regir el Seminario, a nadie se ocultan la ejemplaridad y saludables frutos de su rectorado. Séame tan sólo permitido indicar aquí, que, desde aquel año 1915, no ha sido inferior a 50 el número de las becas fundadas. Ni los estrechos límites de esta Memoria ni otras razones muy atendibles permiten ahora analizar con la extensión que merece el largo período de 51 años de vida y actuación directamente relacionadas con esta Casa. Esperamos que ello pueda hacerse en más oportuna y solemne ocasión. Por las especiales circunstancias y dificultades que han sobrevenido, no se efectuó la consagración del nuevo Obispo, continuando así actualmente con el cargo de Rector. El gozo de Mallorca por esta promoción de una de sus más esclarecidos hijos lo experimenta muy vivo y aumentando, por múltiples razones, nuestro Seminario, complaciéndose en hacer constar públicamente su gratitud a la Sede Apostólica, así como la sincera y respetuosa felicitación al honrado con tan elevada dignidad."

Del capítulo de donativos recogidos lo que sigue:

Han donado libros: el M. I. don Isidoro Macabich, los Rdos. don Mateo Tugores Riber y P. Francisco Fornés, T. O. R., don José Ramis de Ayreñor Sureda, don Pedro A. Sancho y don Gabriel Alomar Es teve.

Con fondos de la manda pía de la señora doña Juana Granells, por mano del Rdo. don Granel Sagristá, ha sido costeadá la construcción de un interesante aparato para la enseñanza de la Astronomía y asimismo varias obras para la mejor instalación del Observatorio astronómico.

La Alcaldía

UN DONATIVO

El Sr. Alcalde ha manifestado a los periodistas que por don Bartolomé Juan Serra le habían sido entregadas 5.000 pesetas con destino a las Cocinas Económicas.

El Sr. Zaforteza ha tenido palabras de elogio para el Sr. Juan enalteciendo tan alto y patriótico proceder.

VACUNA ANTIFERICA

Por esta Alcaldía se pone en conocimiento de todos los ciudadanos que en el Laboratorio Municipal se procederá gratuitamente a la vacunación antitéfica de cuantos quieran vacunarse, habiéndose fijado para ello las horas de 4 a 6 de la tarde de todos los días laborales.

El Sr. Alcalde encarece a todos los ciudadanos que procuren inmunizarse contra tal enfermedad que tantos estragos ocasiona.

Ha visitado al Sr. Alcalde, don Cayetano Miró Miró, quien, des-

pués de hacerle entrega de la cantidad de 25 pesetas para las Cocinas económicas, le ha enseñado una preciosa corona de plata que regala al Santo Cristo de Manacor, en agradecimiento por la Divina protección dispensada a nuestras tropas cuando el desembarco de las hordas marxistas en Manacor y Son Servera.

También le ha visitado D. Fernando Blanes Boisen, haciéndole entrega de un hermoso Crucifijo para que sea destinado a una de las escuelas más pobres y necesitadas de este término municipal.

El señor Zaforteza ha agradecido al Sr. Blanes su obsequio.

D. Ramón Balet ha enviado al Sr. Alcalde un paquete conteniendo distintas muestras de espejificos para que fueran distribuidos en la forma que creyera conveniente.

El Sr. Zaforteza agradece el donativo habiendo dispuesto que fuera entregado a la Casa de Socorro para ser repartidos entre las familias inscritas en la Beneficencia Municipal.

Los empleados y obreros municipales, al igual que el mes anterior, han dejado un día de su haber para que fuera repartido por mitad entre las suscripciones abiertas en favor del Ejército y de las Cocinas económicas.

ACADEMIA POLITECNICA

Rambla, 5—Palma de Mallorca
BACHILLER — COMERCIO — MAGISTERIO — APAREJADORES — INGRESO ACADEMIAS MILITARES.
Profesorado: Jefes y Oficiales del Ejército y Licenciados en Derecho, Ciencias y Filosofía y Letras.
Inspector: Un Rdo. Sacerdote.
Empieza el curso el 1.º de Octubre.
Informes: 9 a 12 y 3 a 7.

AVISO

LA COMISION DE FESTEJOS DE SAN MAGIN ha acordado ceder los fondos de dicha Fiesta para engrosar las suscripciones de Cocinas Económicas y Ejército y Fuerzas de Orden Público. Los cofrades que no estén conformes pueden personarse de 7 a 9 en la calle de San Magin, núm. 155, donde serán atendidos en sus reclamaciones hasta el día 2 de Octubre.
LA COMISION

De Teatros

LIRICO

En las sesiones que se celebraron ayer en este teatro se proyectó la superproducción nacional titulada "El cura de aldea", emocionante drama basado en la conocida obra de Pérez Escrich.

"El cura de aldea", es uno de los films mejor realizados en España y en sus proyecciones de ayer obtuvo el mismo éxito que el día de su estreno.

Como complemento de programa se proyectó el drama de acción titulado "La gata infernal".

Este interesantísimo programa continuará proyectándose hasta el próximo domingo empezando las sesiones todos los días a las tres y media de la tarde.

Para el próximo lunes se anuncia un extraordinario programa integrado por los dos films titulados "La hermana blanca" y "Corazones valientes".

"La hermana blanca" es el film universalmente conocido en el cual tan magistral labor realizan los famosos artistas Heren Hayes, Clark Gable y Lewis Stone.

"Corazones valientes" es una finísima comedia interpretada por Robert Montgomery y Magde Evaris.

Ayer se estrenó en este local la gran producción nacional "Odio", interpretada por la conocida actriz María F. Ladrón de Guevara.

Dicha película se proyectará todos los días, hasta el domingo, en sesiones continuas de tres tarde a doce noche.

Para el lunes próximo se anuncia en este local un doble programa

CINE PROGRESO
Mañana sábado y el domingo de 3 a 11 se proyectará en este salón un grandioso programa.

El estreno de la gran producción española "La Hermana San Sulpicio" por la sin rival Imperio Argentina.

De complemento se proyectará la película del Oeste "La Fuerza del Deber" por el popular caballista Buch Jones.

DORE
Para mañana sábado de 3 a 11 y media queda anunciado en este curruido cine, la película en español "El tango en Broadway", por el celebrado Carlos Gardel, Trini Ramos y Blanca Vischer; y la comedia cómica "A todo gas" por Jack Oakie y Ben Turpin.

GACETILLAS
MADRINA DE GUERRA. — La desean los soldados Martín Moyá y Onofre Ginard, de la Sección de Ametralladoras, Comandancia Militar, Palma.

PIKMENTINE. — Tinta para el caballo. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. De venta Perfumería EL ALBA, calle Sindicalto, 93, Palma.

CINE DORE
Mañana SABADO DOMINGO y LUNES de 3 a 11'30

CARLOS GARDEL
TRINI RAMOS, BLANCA VISCHER en la película en ESPAÑOL

EL TANGO EN BROADWAY y la chistosa comedia cómica

A TODO GAS
-: por -: JACK DAKIE, BEN TURPIN

Sábado próximo: "POR UNOS OJOS NEGROS," por DOLORES DEL RIO.

HUEVOS a 2'05
frescos, Gallinas y Pollos a 3'25 K. Pava a 3'50 K. Conejos a 1'25 K. Pollería calle Jovellanos.

Acordaos de Ibiza

También la crueldad es susceptible de refinamiento. Conoció es el final trágico de los presos encerrados en el castillo de Ibiza; sabido es como fueron ametrallados desde las ventanas y rematados con granadas de mano hasta ser convertidos en un montón sanguinolento y palpitante de miembros descuartizados. Público era el martirio, pero se ignoraba el Calvario. Y es aquí donde los cerebros enfermos de anarquistas y separatistas llegaron a su máximo refinamiento de crueldad. Porque hay algo peor que matar a un hombre honrado y es escarnecerle. Los presos del castillo de Ibiza, antes de morir, hubieron de recorrer una dolorosa e interminable vía de la Amargura. Nada se omitió, desde las incomodidades materiales —el hambre, la sed, el hacinamiento— hasta las vejaciones morales. Diariamente, las harpías separatistas subían a mofarse de los presos, que eran exhibidos como alimañas. Diariamente sus familiares eran insultados al intentar visitarlos. Para los más bajos menesteres eran designados, con morbosa fruición, los presos más respetables por su edad y categoría. Hay algo peor que matar a un hombre honrado y es escarnecerle. Bien supieron advertirlo, en su perversidad patológica, los degenerados de las huestes separatistas.

Hablaban de pacifismo; abominaban de la guerra y de los militares. Predicaban el internacionalismo y la fraternidad entre todos los hombres y todos los pueblos. Y ved en Ibiza el resultado de sus prédicas. Mallorquines: acordaos de Ibiza y no olvidéis jamás que su martirio fué presidido por la bandera de la Generaldad, cuya estrella solitaria es el símbolo de todos los rencores y de todos los egoísmos

De la Jefatura de propaganda de Falange Española

APORTACION FEMENINA AL SERVICIO DE F. E.

En la nota anterior dijimos algo acerca de las funciones que corresponden a las practicantes femeninas, enfermeras y sus auxiliares. Hoy queremos insistir algo sobre eso, haciendo notar como se eleva aún más esa sagrada misión cuando se presta en la guerra.

En estos momentos se está verificando la conquista de España. Nosotros no sabemos bien lo que España valía, lo que estábamos dispuestos a dar por ella; y no lo sabemos porque tal pregunta no se nos había formulado nunca; pero ahora, ahora que vimos que España se moría asesinada por hordas infernales y que era llegada la hora de pagar su rescate, ahora, repetimos, comprendimos que cualquiera que fuese el precio que hubiera que pagar por ella lo pagaríamos gustosos y con una sonrisa de felicidad en los labios.

"Muertes, asolamientos, fieros males", dijo nuestro clásico. Si, todo eso es lo que hoy como un huracán de norte a sur y de este a oeste desvasta nuestra patria; pero ¿qué importa el dolor, los fieros males y la muerte si todo es para salvar a España? ¿Qué importa si se sufre al sol, la nieve, la helada, el fuego, el odio y la muerte, cuando a cambio de esto se nos ofrece un supremo esorzo?

¡Luchar por España! ¡Luchar por su historia y por su grandeza, por la majestuosa grandiosidad plasmada en el Escorial y en el Alcázar; por el Quijote, por nuestros poetas, por su idioma de oro, por la alegría de la región andaluza, la dulce melancolía gallega, la honradez del pueblo casi llano; por Lepanto; por sus muertos; por la madre, por los hijos, por nuestro cielo

y nuestra tierra! ¡Eso es luchar por España! Arrancándole del monstruo ateo y judío que tiende sus etnáculos desde Rusia.

¿Qué más hermoso puede encontrar una mujer española que empujar, animar al que lucha y si cae restañar sus heridas, mitigar sus dolores y con sus manos suaves retener una vida que se escapa, salvándola de la muerte?

Pensad que esta sangre generosa que brota de sus heridas es la sangre de España; esas mismas heridas es la sangre de España; esas mismas heridas son sus frías heridas; que España sufre los dolores de sus hijos, sus angustias son sus propias angustias; su carne desgarrada es su propia carne.

¡Mujeres! Pensad que cuando con nuestras manos colocáis con dulzura de madre una cabeza ensangrentada a que repose sobre mullida almohada es como si vuestras manos tocasen y acariciasen el cuerpo mismo de España. Lo haceis por ella y lo haceis a ella. Y cuando Falange os llama para que acudáis a alistaros en este servicio sanitario es la misma España que os llama para que restañéis sus heridas, restañéis su sangre, mitigueis sus dolores y con manos de amor (las mismas de la Verónica) limpieis el sudor de angustia y de dolor de su propio rostro, que es el de sus heridos.

Encuadraos en el servicio sanitario de Falange. Estad dispuestas desde ahora.

Todas aquellas que sin tener aun conocimiento de estas funciones sientan el noble impulso, el deseo o la afición para esta misión benéfica, constituirán el grupo de auxiliares. Para estas Falange orga-

CIAS juveniles

MIAS JUVENILES E. de las J. O. N. S. a todos los Vanuardis y Cachorros, que de Cuartel General de Pal representen a las 8 de la próximo domingo, día a la Fiesta de la bend Crucifijos de las Esc cumplimiento de la pre se exceptuarán los miantantes que tengan en sus respectivas Escue deberán usar, desde forme, para dar el m posible a esta Santa ce

ESPAÑA!

esta escolar

Maestros de las escue del casco de esta ca de concurrir con su la fiesta organizada determina la circular de 8 de Septiembre rán en cuenta, ade que figuran en dicha indicaciones siguien

acto tendrá lugar en la las 9 de la mañana domingo día 4, con la amunidad posible, habien las Autoridades. las escolares llevarán la color y el crucifijo que puestas en el local de de colegio; entrarán mayor, frente a Capidose las niñas al lado ta, derecha mirando al y, los niños a la izlerando las niñas man tocado de cabeza. Se a que las que tengan si

El acto desfilará ante las auto el interior de la Cate por dicho potal ma frente a Capitanía arán el himno "Honor ra de mi Patria", diri go a sus respectivas de se procederá a la del Crucifijo y bande enfermedad que recomie atular, explicando el us alumnos la signifi este acto.

Religioso de la Catedral mados los colegios parcos alumnos se situa de los de las escuelas de la forma antes indica a la derecha del altar niñas y a la izquierda

ares del Excmo.

no. Sr. Arzobis-

bispo

mo número, fecha 30 de del "Boletín Oficial del Mallorca", se publican circulares de nuestro Prelado. Por escasez de vemos obligados a re tan sólo en extracto: Circular CXCV, "Sobre se autoriza a los Reve Parrocos y demás de cura de almas para el curso del próximo el peso de la Colecta de lluvia y la celebra tivas, cuando así se oportuno.

CV, se recuerda que los adidamente dispuestos S. I. Catedral Basi días 1.º a 8, ambos inclu presente mes de octubre, par indulgencia plenaria, por un eptenio, para el recuerdo del Sínodo celebrado los días 19 y de 1932. Es preciso ais Padrenuestros, Ave

CVI, se recuerda que el de este mes se ce "Día Misional".

CVII, se pide a los Re encargados de cura de al de Iglesias y Capet desmanes cometidos, y casas religiosas sivas jurisdiccione, des febrero hasta el 30 de

CVIII, después de re Circular del Excmo. se Civil, fecha 26 de sobre restablecimiento las siguientes palabras: de llamar la atención de señores Encargados de acerca del restable Decreto sobre enseñan anonal, en las Escue por dichos Reverendos. Esta oportuna dispo tomada por la digni dad civil de "perfecto Nos, como Autoridad diocesana, y, por tan, simplida por aquellos

CVI, como si a ellos la directamente dado o, con lo cual adquirirá y obtendrá más segura eficacia."

M.C.D. 2022

